



COUPS D'ARCHET

Son Honneur le maire Abbott pèse 205 livres. S'il s'assied sur les boodlers il les étouffera certainement.

Ladébauche rencontre l'autre jour sur la rue Notre-Dame un membre du barreau affligé d'un cou démesurément long, et il lui tient ce langage :

—Mon cher, décidément tu as tort de ne pas te livrer à l'ivrognerie. Imagine-toi les jouissances que tu éprouverais pendant qu'un verre de bonne liqueur descendrait dans ton cou. La jouissance serait quatre fois plus longue que chez un ivrogne ordinaire. Un schooner de lager prendrait une minute et demie à parcourir cette longueur.

Scène de ménage dans une maison de la rue Berri, garantie authentique.

—Mon cher, tu n'es plus aussi fort que tu l'étais il y a quelques années, disait la femme à son mari. Je crois qu'il est temps que tu songes à assurer ta vie.

—Assurer ma vie ! Pourquoi dis-tu cela ? Je suis aussi fort aujourd'hui que je ne l'ai jamais été. M'assurer ! mais tu badines !

—Eh bien, mon ami, je ne t'en parle que dans ton propre intérêt. Je crois réellement que tu faiblis.

—Mais, mon Dieu, qui est-ce qui t'a mis cette idée dans la tête ? Moi, faiblir ! Je suis aussi fort qu'un cheval. Je puis monter trois escaliers à la course sans perdre haleine.

—Cela se peut fort bien. Mais je crois que tu te fais des illusions.

—M'illusionner ! pour l'amour du ciel, qu'entends-tu par ça ?

—Ne t'impatientes pas. Ce qui me porte à croire que tu faiblis est ceci : lorsque tu me faisais la cour, tu pouvais me garder sur tes genoux pendant trois heures. Aujourd'hui, tu n'es plus assez fort pour garder le bébé sur tes genoux pendant trois minutes seulement.

Il y a beaucoup de gens qui attendent avec anxiété les détails du nouveau tarif. Les cigares et les tabacs importés sont menacés d'un droit additionnel, mais le vrai Brazeau s'en bat l'œil en disant : Ça ne me dérangerai jamais dans mes affaires, je vendrai toujours mes cigares importées à des prix qui feront crever de dépit tous mes concurrents. Tout le monde sait que le vrai Brazeau vend les véritables Crème de la Crème 5 c., les Gable, les Mongos 4 c., et tout le reste de son assortiment en proportion. Le vrai Brazeau est au No 47, rue St-Laurent.

L'Huile d'Argent guérit les Rhumatismes. Pas de guérison, on remet l'argent.

Le Roi Carotte et sa Cour

Crincrin nous prépare pour la semaine prochaine une caricature immense représentant le Roi Carotte entouré de ses fâcheux sujets. La gravure remplira la première page et aura un succès bœuf. Nous ne vous disons que ça.

Les agents seront bien de nous envoyer leurs commandes d'avance, car l'édition sera promptement éprouvée.

Les amateurs de philologie s'extasient avec raison à l'apparition d'un opuscule de M. Chauveau intitulé *Le Dies Irae*, traduction en vers français avec le texte en regard, suivie d'une notice sur cette séquence célèbre et sur les traductions qui en ont été faites en diverses langues.

Cette intéressante brochure se vend au profit de la souscription pour la construction d'une chapelle du Sacré-Cœur à la Basilique de N. D. de Québec.



A OTTAWA

Le retour de l'enfant prodigue (Bergeron). Sir John est dans la jubilation et Chapleau tue le veau gras.

SIR JOHN.—To my heart again, my Beauharnois Boy.

PUBLICATION NOUVELLE

La compagnie du *Grip* de Toronto a lancé une nouvelle publication mensuelle avec le titre *Grip's Own Library*. Le premier numéro contient la quintessence des plaisanteries du journal comique d'Ontario et une série de caricatures de mœurs et de politique. Le prochain numéro sera consacré à des farces sur le Jubilé de la Reine. La toilette typographique de cette revue comique est irréprochable.

Les origines du vélocipède

Ce nouvel appareil de locomotion eut aussi sa vogue à Paris, il y a quatre-vingts ans, et faisait les délices des incroyables de l'époque ; remarquons seulement qu'il ne portait pas le même nom, puisqu'on le désignait sous celui de "vélocifère," tandis que la personne qui le dirigeait était appelée "vélocipède."

Le jardin de Hanovre était le rendez-vous des amateurs, et c'est de la terrasse donnant sur le boulevard des Italiens que partaient les vélocipèdes nombreux engagés dans les paris de course et qui se dirigeaient, soit sur les boulevards, soit vers les Champs-Elysées et le Cours-la-Reine. Le 29 floréal an XII (19 mai 1804), on représenta au théâtre du Vaudeville une comédie intitulée : *les vélocifères* ; elle avait pour auteurs Dupaty, Chazot et Moreau. Le Vaudeville occupait alors la salle du Vauxhall, rue du Cloître-Saint-Honoré, qui faisait partie du dédale de voies étroites, sur l'emplacement desquelles on a créé la galerie nord du Louvre et la rue de Rivoli. Désaugiers était directeur de ce théâtre, où se jouaient de préférence les pièces d'actualité et celle-ci obtint un succès colossal. On applaudissait surtout le couplet suivant, qui n'est pas sans propos, même de nos jours :

Vous partisans du petit trot,
Cochers qui ne vous pressez guère,
Voulez-vous arriver plus tôt
Que le plus prompt vélocifère ?
Sachez remplacer aujourd'hui
La rapidité par l'adresse ;
En partant deux jours avant lui,
Vous le gagnerez de vitesse !

BIJOU THÉÂTRE

Ce théâtre devient de plus en plus populaire grâce aux changements que subit le programme des représentations. Cette semaine on donne un drame des plus émouvants par d'Eunery intitulé *Marie-Jeanne ou la Femme du Peuple*. Les rôles seront tenus par des artistes de premier ordre, Miles de la Sablonnière et Du Vivier, et MM. Labelle, Brazeau, Didier, Rolland, etc. Prix d'admission, 10, 20 et 30 cts.

Les duels.

Les témoins ont décidé qu'il y avait lieu d'aller sur le terrain. L'offenseur s'y refuse absolument.

—Où je comprends, dit un témoin plus accommodant, vous êtes marié ?

—Moi, pas du tout ! et c'est ce qui fait que je tiens à la Vie !

LE MARIAGE DE GERARD

Le cinquième volume de la *Bibliothèque Française* contient l'œuvre la plus récente et la plus parfaite du fameux romancier André Theuriet.

Rien n'égale l'intérêt et le charme de cette histoire d'amour racontée de la manière la plus délicate et la plus spirituelle. Une nouvelle charmante, excessivement drôle, *M. Tingle*, par Champfleury, fait suite au roman de M. Theuriet.

Le présent volume de la *Bibliothèque Française* est, croyons-nous, appelé à un grand succès.

Ce volume ainsi que les précédents est en vente dans tous les dépôts et au No 32, rue Saint-Gabriel, à Montréal.

Cabassol et Cabantous parlent de carnage et de combat.

—Moi, dit Cabassol, j'ai pour principe de ne jamais frapper mon ennemi par derrière.

—C'est juste, ajoute Cabantous, il n'aurait qu'à se retourner !

L'HUILE DES VIERGES FOLLES

Nous connaissons tous l'histoire des vierges folles qui avaient oublié de mettre de l'huile dans leurs lampes et qui se sont trouvées emberlificotées à l'arrivée de la noce. Le bidon de ces vierges avait été égaré dans la cave de leur résidence. Dernièrement en creusant les fondations d'une maison de Jérusalem on a trouvé un bidon rempli d'huile. Cette huile était l'huile d'Argent qui est devenu le grand remède infatigable pour les rhumatismes, hémorroïdes, maux de gorge, maladies de la peau. En vente au No 219, rue Saint-Paul, coin de la Place Jacques Cartier.

L'avocat a fait acquitter un chenapan de la plus belle eau. Quelques jours après l'audience, il le rencontra :

—Eh bien ! mon cher client, quand me paierez-vous cette petite note ?

—Vous payer, moi ! Jamais de la vie !

—Alors, je vais vous renvoyer devant le tribunal.

—Vous le pourrez, monsieur l'avocat. Après tout le bien que vous avez dit de moi en public, je vous défie maintenant de me faire passer pour un escroc !

A l'église, Mlle Nini demande à sa maman :

—Pourquoi les messieurs ôtent-ils leurs chapeaux et pas les dames ?

—Parce que c'est l'usage.

—L'usage, qu'est-ce que c'est ?

—Ce qu'on a toujours fait.

—Alors, les dames ont toujours gardé leurs chapeaux et pas les messieurs ; pourquoi ?

—Tais-toi donc; on ne parle pas dans l'église.

—Oui, maman ; je te le redemanderai dehors.

LA MAISON DES FÈVES

Tel est le nom d'une institution utile créée récemment par Fred. Truteau, ci devant de St-Vincent de Paul. Ce restaurant qui est unique dans son genre, mérite une mention spéciale. Là vous trouverez le mets classique des Yankees, le Pork and Beans apprêté de main de maître. La Maison des Fèves importe ses fèves directement de Boston. On y trouve des viandes, poissons et gibiers froids huîtres, homards, etc. C'est aux Nos 97, 99, 101 1/2 rue Vitré, près de la rue Saint Laurent.

Dans un salon académique de la rive gauche, plusieurs dames entourent le comte de X.... un vieux galantin fortement maquillé.

—Vous êtes étonnant de jeunesse, lui dit-on, toujours plein de feu....

—Ah ! mesdames, répond le gentilhomme avec une fausse modestie, je ne suis plus qu'un volcan éteint....

—Et teint est le mot, murmure à l'oreille d'un voisin la blonde marquise de R....

Un joli mot de feu Dupin, le doyen des vendeurs français récemment décédé. Quelqu'un lui demandait :

—Vous avez vu et connu Napoléon ?

—Oui.

—Quelle impression vous a-t-il produite ?

—Eh bien ! mais c'était un homme petit, gros, sans conséquence ; en somme, rien de remarquable.

—Mais son regard, ce fameux regard ?

—Ah, oui ! en effet, il avait peut-être quelque chose dans les yeux !

La Bibliothèque à Cinq Cents voit chaque jour son succès s'affermir. D'où lui vient cette faveur particulière du public ? Il suffit de parcourir au hasard un des numéros hebdomadaires de cette intéressante publication, et l'on se rendra immédiatement compte du choix éclairé, de l'attention scrupuleuse qui président à sa composition.

Les sujets les plus variés dans le Roman, la Littérature, l'Historie, les Voyages, les Scènes du Désert ou de la Vie Indienne, y sont tout à tour développés avec l'attrait puissant des poignantes émotions qui font naître les grands spectacles de la nature, et l'analyse des sentiments les plus tendres et les plus délicats du cœur humain.

A ces divers titres, *La Bibliothèque à Cinq Cents* a sa place marquée d'avance à tous les foyers, où elle sera les délices du vieillard aussi bien que celles de la jeune fille.

Prix d'abonnement : un an, \$2.50 ; six mois, \$1.25. S'adresser à Poirier, Bessette & Cie, 1540 Rue Notre-Dame, Montréal.

J. N. LAMARCHE RELIEUR

No. 17, RUE SAINTE-THERÈSE

Entre les rues St-Vincent et St-Gabriel

MONTREAL

Reliure commerciale et de goût exécuté avec soin et promptitude, et à prix très modéré.

La Grande Vente

MATHIEU & GAGNON

SE CONTINUE

La Marchandise se donne à grande réduction.

Les Indiennes, les Cotonnades à moitié prix.

Les Tweeds, les Serges, les Cache-mires noirs et couleur, à moitié prix.

Les Crêpes de \$2.50 pour \$1.75,

1505, RUE NOTRE-DAME